

Productividad laboral hila dos trimestres a la baja (El Financiero 30/09/13)

Productividad laboral hila dos trimestres a la baja (El Financiero 30/09/13) Tlaloc Puga Mercado Lunes, 30 de septiembre de 2013 • Disminuye 0.2% anual en el periodo abril-junio; construcción, con el mayor retroceso. La productividad laboral en México se redujo 0.2 por ciento anual durante el segundo trimestre de 2013, mientras que un trimestre antes cayó 0.3 por ciento, lo que implica medio año de descensos. En particular, la productividad por horas trabajadas del sector industrial, medida con el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE), registró una disminución de 3.5 por ciento anual, su mayor declive en más de cuatro años y además acumuló 12 meses seguidos a la baja. La mayor reducción en la productividad industrial en el segundo trimestre del año se reportó en el sector de la construcción, con una baja de 3.5 por ciento anual, con lo que suma cuatro trimestres consecutivos de reducciones; mientras que la productividad en las industrias manufactureras aumentó 1.6 por ciento anual y fue su mayor avance en los últimos tres trimestres. Analistas de Grupo Financiero Ve por Más (BX+) coinciden en que los factores que han favorecido históricamente a otros países, de los cuales México podría beneficiarse ahora, son el bono demográfico y la estabilidad macroeconómica, así como las inversiones en bienes de capital, humano e infraestructura. Sin estos factores, advirtieron, el crecimiento de la productividad mexicana tenderá a rezagarse con respecto a lo que muestran las demás economías. En la última década, la productividad se ha incrementado a un ritmo de 0.5 por ciento cada año en México, de acuerdo con un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) publica un conjunto de indicadores del sector manufacturero que miden la productividad y competitividad de la industria, la cual es central para la economía mexicana, ya que del total de las exportaciones, más de 80 por ciento son manufactureras. En el segundo trimestre del año, las horas trabajadas aumentaron 1.7 por ciento, en tanto la actividad económica presentó un crecimiento de 1.5 por ciento.